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入梅の候、会員の皆様方におかれましては益々ご清祥のこととお慶び申し上げます。 
さて、先日お配りした PTA 通信のご挨拶では紙面の都合上皆様にお伝え出来なかったこ

とが多々御座いますので、この書面にて改めてお伝えしたく存じます。 
 本年も新型コロナウィルス感染症の拡大により中止となる行事が多くなる事が予想され、
既に学校から発表がありました通り、毎年恒例となっております「二小夏祭り」も昨年に続
いて中止が決定致しました。この様な状態は子供達の事を考えるととても残念ではありま
すが、我々PTA 執行部と致しましては、各種イベントの中止により例年と比較し軽減され
るであろう我々の業務を、今後 PTAをお手伝い頂く方の負担軽減を目指した執行部業務の
合理化と簡素化のための準備に充てて参りたいと考えております。 
 
以上を踏まえ、本年度執行部がこの一年で特に進めていきたい事は以下の三点です。 
① PTA 活動に関する基本理念の周知 
② デジタル化・ペーパーレス化 
③ 個人情報管理の外部委託化 
 
① PTA 活動に関する基本理念の周知 
皆さまご存じの通り、PTA への参加はあくまでも任意となっており、その参加不参加に

つきましては皆様ご自身の判断にお任せしております。よって二小 PTA執行部では、PTA
が有志の任意参加によって運営される事を基本理念として共有し、参加を希望されない方
がおられれば当然にそのお考えを尊重致します。 
しかし一方で、不参加の方がおられる事による不具合が存在することも残念ながら事実

でございます。例えば PTA が関与する行事へのご参加について、PTA の運営は会員の皆様
からの会費により運営されており、行事によってはＰTA 会費から保険料や贈答品をはじめ
とした関連備品の購入費を支出しておりますので、その保護者の PTA 参加の有無、会費負
担の有無により児童はもとより保護者の方々への対応に差をつけられない都合から、保護
者間に不公平感が生じる事が考えられます。今後は、このような不具合の可能性を含みなが
らも PTA の参加は任意である事の周知を進め、準備が整い次第、入会や退会に関する手続
きについて調布市立第二小学校 PTA規約へ明文化を行って参ります。 
また、執行部役員やクラス委員の引き受けについても不公平感を生ずる一因となってい

ると思われますが、これについては後述の歴代執行部の皆様のご尽力による執行部業務の
簡素化に関する実績の周知を行うと共に、本年度以降も各業務のさらなる簡素化を進めて
いく事で、保護者の皆様の持たれる執行部役員やクラス委員就任に向けての心理的障壁を
少しでも低減できるよう努めて参ります。 



なお、以下で触れております他の二点、デジタル化・ペーパーレス化や個人情報管理の外
部委託化につきましても、会員の皆様、特に執行部やクラス役員の負担軽減がその第一目的
である事を合わせてお伝えいたします。 

 
② デジタル化・ペーパーレス化 
歴代の役員の皆様のご尽力により、業務内容の説明動画作成や各種情報のクラウド管理

など、既に二小 PTA執行部の業務の様々な部分にてデジタル化およびペーパーレス化が進
められております。そこで本年度の執行部でもその流れを継承し、今後の二小 PTA の活動
を、皆様により気軽にご参加頂けるものとするためにも、より一層のデジタル化を進めて参
りたいと存じます。なお、先日のデジタル化・ペーパーレス化についてのアンケートで頂い
たご回答の中には、紙面の方が好ましい旨のご意見も御座いましたので、当面は完全デジタ
ル化・ペーパーレス化の準備を進めつつ、実務としてはその移行の過渡期ととらえ、紙面と
の併用を行ってまいります。 
 
③ 個人情報管理の外部委託化 
昨今大きな問題となっている個人情報の保護について、歴代執行部ではこれまでも個人

情報保護法の定めに従いその取り扱いには最大限の注意を払って参りました。その結果、今
のところは大きな問題は発生しておりません。しかし、どれほどの注意を払い対応を続けよ
うと、今後も一切の個人情報漏洩等の事故が発生しないとは限りません。 
今後、万が一にも個人情報漏洩等の事故が発生した場合には、有志による無償の奉仕活動

である PTA ではその責を負う事が出来ない為、二小 PTA 執行部では、情報管理業務の外
部管理業者への委託を検討しております。 
この外部業者への委託につきましても先日のアンケートで皆様からのご意見を募り、「外

部でも情報が洩れるときは洩れる」「委託の費用がもったいない」といった貴重なご意見を
頂戴致しました。しかし、我々執行部で危惧するのは前述の通り責任の所在でございます。
もちろん情報が洩れるか否か、という点についても、企業が信用を基に報酬の対価として行
う業務と、個人である有志保護者による無償の奉仕活動で行う業務とではそのリスク管理
に大きな差がある事が容易に想像できますし、万が一の事故の際に取り得る対応も大きく
異なります。 
以上の理由から、今後は皆様からアンケートで頂いたように様々なご意見があることを

十分に理解し、かつ適宜情報を公開しながら、個人情報管理の外部業者への委託に向けて準
備を進めて参ります。 

 
以上長くなりましたが、子供たちのため、地域の皆様のため、そして PTA活動をより安

全で有意義なものにするため、また、来年度以降に PTA執行部およびクラス委員を引き受
けて下さる方々の負担を少しでも軽減するため、執行部一同この一年間を精一杯努めて参
りますので、皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。 


